



MISCELÁNEA POLÍTICA



POR ENRIQUE
MUÑOZ

Elección judicial deja a México un rosario de impresentables

Imparable la violencia en México y no sólo nos referimos a los enfrentamientos entre grupos del narcotráfico por todo el país, los

homicidios entre narcomenudistas de Tepito, Cuauhtepac, o Iztapalapa, los levantones entre grupos del crimen organizado o los asaltos y homicidios en las carreteras en poder de la delincuencia. Como nunca antes, del primero de enero a la fecha llevamos 7 alcaldes asesinados, más de uno por mes, empezando con Alejandro Arcos, de Chilpancingo, Guerrero; Jesús Franco Lárraga, de Tancanhuitz, SLP; Mario Hernández García, de Santiago Amoltepec, Oaxaca; Isaías Rojas Ramírez, de Metlatónoc, Guerrero; Salvador Bastida, de Tacámbaro, Michoacán; Lilia Gema García Soto, de San Mateo Piñas, Oaxaca y Martha Laura Mendoza, de Tepalcatepec, Michoacán. Estas dos últimas, privadas de la vida junto con sus esposos. El tema es grave y la metafórica frase de José Alfredo Jiménez de que en México la vida no vale nada, es tristemente una realidad. ¿Seguirán culpando de este baño de sangre a la guerra de Calderón o a las políticas fallidas

de Peña Nieto?

> -Se les dijo pero nadie escuchó; las prisas por quedar bien con el autor de la elección judicial permitieron que en los acordeones del proceso celebrado el pasado primero de junio se colaran personajes que en 37 casos fueron reprobados por el INE debido a que su promedio académico no llegaba siquiera al 8 de calificación y, lo más importante, pasaron muchos con un historial y conducta que dista de ser ejemplo de rectitud e independencia. Como resultado de la mal llamada reforma judicial quedaron jueces y magistrados electos tan cuestionables como Madián Sinai Menchaca Sierra, que será jueza de distrito en materia administrativa por Jalisco, hija del obispo Nicolás Menchaca, hombre clave en la red de trata y corrupción de la iglesia evangélica La Luz del Mundo, utilizada para blanquear dinero y refugio de abusadores sexuales y pederastas, además de ser socio accionista en una de las empresas inmobiliarias del fundador del grupo Samuel Joaquín, uno de los grandes mecenas y financiadores de la 4t; Eluzai Rafael Aguilar, hija de Samuel Rafael Quintana, ministro de culto de misma congregación, formada en una de las instituciones educativas Hermosa Provincia, fundada y patrocinada

por Naasón Joaquín, hijo de Samuel, sentenciado por abuso de menores en Estados Unidos; Salma Jaanai Martínez Macías, que será jueza penal federal por Coahuila, quien en Facebook presume ser integrante también de la Luz del Mundo y que uno de sus objetivos está el ser "un orgullo" para la iglesia fundada por Samuel, "El Apóstol de Jesucristo"; Silvia Delgado García, ex abogada del Chapo Guzmán, será jueza penal en Chihuahua a pesar de su nula experiencia dentro del poder judicial; Hernán Vega Burgos, será magistrado local en el Tribunal Superior de Justicia de Yucatán, a pesar de estar acusado de proteger una red de trata y explotación sexual en esa entidad cuando era delegado del Instituto Nacional de Migración en 2009; Héctor Ulises Orduña Hernández, preso y bajo proceso en un penal de Veracruz por abuso sexual contra menores de edad y personas incapaces, a quien seguramente tumbarán del cargo, pero la cereza del pastel es la ratificación como ministra de Lenia Batres, que destaca por su gusto por la grilla en horas de trabajo y sus reiteradas inasistencias al pleno de la corte. Y es que es una burla para los contribuyentes el generoso salario y las groseras prestaciones de Batres, incluidos su séquito de asesores, chofer, asistentes y camionetas machuchonas, cuando con la mano en la cintura no asiste a su lugar de trabajo y no hay quien pueda ponerle un hasta aquí, aunque lo más delicado del tema es la cantidad de casos que simplemente no avanzan porque la "jurista" anda de gira en lugar de trabajar con sus pares que, sin quorum, han tenido que posponer reuniones del ple-

no. ¿Cuántos particulares y personas morales están en espera de que sus asuntos queden de una vez resueltos? Eso es lo de menos para la ministra del clan Batres y su impune nepotismo. De los demás, ya podemos adivinar por dónde irán sus fallos.

RAPIDITAS:

> -"No es momento de regatear el apoyo a la presidenta @Claudiashein ante la situación que vive el país", dice el todavía priista Manlio Fabio Beltrones. ¿Será que el sonoreense está preparando su salida de las ruinas de Insurgentes Norte para correr a brazos de Morena? No sería el primero si recordamos la laaarga lista de "arrepentidos" que saltan del barco tricolor a la nave guinda o a sus lanchitas PT y Partido Verde.

> -PEMEX no levanta cabeza. Al momento debe 404 mil millones de pesos a sus proveedores, este 2025 enfrenta un recorte presupuestal del 66% y sólo operan 26 de los 59 equipos de perforación (ni siquiera la mitad), según datos de Industry & Energy Magazine. Lo bueno es que dirigir la petrolera era tan fácil como poner a un agrónomo al frente.



Foto Cuartoscuro